



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13088

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

VIERNES 30 DE JUNIO DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.



**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS en TODAS las PROVINCIAS de ESPAÑA, FRANCIA y PORTUGAL  
41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: VIUDA DE SORO Y COMPAÑIA Caballos 15

## Dificultades

El cambio político que ha experimentado el país con la caída de los conservadores y la exaltación al poder del partido liberal, ofrece, como consecuencia inmediata, el planteamiento de un problema, que ha de proporcionar muchos disgustos, si al buscarle solución se precinde de cuestiones que deben tenerse en cuenta.

Aquí llegabamos, dispuestos á ocuparnos de la situación en que se encuentra el Gobierno frente á las agrupaciones liberales, cuando cae en nuestras manos «El Globo», diario moretista y voto de mayor excepción en las cuestiones de la familia liberal; y en su artículo de fondo titulado «Observaciones», nos ofrece hecha la contestación al trabajo que nos proponíamos hacer y además la solución de las cuestiones que han quedado planteadas en los pueblos en que las tres fracciones liberales que representa el gobierno tenían representación aparte.

A grandes dificultades se presta esa situación. «Heraldo de Madrid», representante en la prensa de una de las fracciones mencionadas, decla ha poco tiempo que la union hecha tan facilmente en la corte no se realizaría en provincias con igual facilidad.

Era esa una profecía que no daba lugar á quebras. Desde que subió al poder el partido liberal,

cada fracción de cada pueblo presenta un candidato para alcalde y esto esta diciendo a voces que se lucha por la preponderancia. Se lucha—entiéndase bien—y donde hay lucha no hay paz y donde no hay paz, seguramente no hay union.

He aquí ahora lo que «El Globo» dice:

«No conocemos, pero suponemos cuales pueden ser, las instrucciones del Gobierno á sus delegados en provincias. Los nuevos gobernadores tienen una misión importante que realizar, y menester han de todo su tacto para salir airoso de tal empresa.

Cuando a consecuencia de la muerte del señor Sagasta surgió la discrepancia consolidada en la Asamblea del Senado, quedaron militantes en la política nacional tres elementos similares, de un origen mismo y con una misma finalidad; pero distanciados por divergencias adjetivas, de forma, y creyéndose cada uno de estos tres elementos llamados a sustituir, absorber ó anular á sus afines, procedió como si viviera y hubiera de vivir solo, dándose una organización completa, autónoma, independiente. Reunidos luego dos de los tres factores aludidos, armonizaron; pero no fusionaron sus respectivas organizaciones y enderezaron sus acometividades contra el tercer factor, que disgregado continuaba; y al ser llamada al Poder la familia liberal, integrada por todos sus antiguos componentes, encuéntrase la realidad crea-

da por el nuevo estado de cosas, con la situación expectante en que se hallan los adversarios de ayer, hoy trocados en déudos y hermanos entre los cuales no cabe ni el recuerdo de sus pasadas desafecciones.

En provincias, que es donde más interesan y se comentan y se sienten estas incidencias de la política, no se consideran vencidos unos ni toleran que otros lleguen á jactarse de vencedores. La homogeneidad dada al Gobierno esta basada en el desinterés y abnegación de los Sres. Moret y Canalejas. Por lo menos, esto se ha dicho y esto se ha patentizado y esto hemos de creer por ahora, de modo que en la vida pública provincial, las fuerzas monteristas, moretistas y canalejistas han de equilibrarse, juxtaponerse, sin preponderar las primeras sobre las demas, ni las segundas imposibilitar el funcionamiento de aquéllas.

A procurar que este equilibrio se produzca y asegure, han de dirigir sus propositos los gobernadores; respetando a monteristas, moretistas y canalejistas en la posesión de sus respectivas posiciones, no intentando destruir las de los últimos para satisfacer anhelos de los otros y viceversa; que así como se aspira a que nadie pueda decir: «Este gobernador es mio», sino que todos deben afirmar, «este gobernador es del partido, es del Gobierno». Los gobernadores, si se encuentran con que en tal distrito imperan los amigos de Moret, los de Canalejas, los de Montero, decididamente y sin pensarlo mas han de reconocer que aquel distrito es ministerial, es adicto.

Conviene percatarse mucho de que toda imprudencia, toda ligereza que rompa el necesario equilibrio, producirá lamentables é irreparables efectos; y por la naturaleza de las pasiones provinciales y locales, surtirán bajas y

desecciones donde se quiera, con demasado celo, sumar amistades y reunir adeptos.

Los liberales recibirán en provincias con afecto á los gobernadores, sin apellidarlos de parcialidad H o B, mientras sus actos no lo requieran. Serán ministeriales todos, y probarán ser disciplinados y subordinados; pero celosos del puesto en que durante la oposición se han colocado, resistirán abiertamente cualquier vislumbre de atropello ó despojo de lo que es suyo, de lo que no es obra ni producto del Gobierno ni de los primates de Madrid.

Hablamos este lenguaje, gráfico en demasía tal vez, porque reflejamos lo que en provincias ocurre. Así, pues, como la homogeneidad del Gobierno representa, dada la actitud que hemos convenido en llamar patriótica de los señores Moret y Canalejas, una concentración, una ponderación de fuerzas, importa mucho que fuera de Madrid sea efectiva esa ponderación, esa concentración.

Los mas homogéneos han de ser los mas interesados en que así suceda. Cercana una lucha electoral reñida, no deben ir á ella los liberales por huestes parciales sueltas, sino formando un ejército regular, ordenado, bien regido; en la inteligencia de que se reputaran victorias del conjunto las que logren, por su mayor influjo ó su mejor preparación para el combate, cada una de las fuerzas que integran la total, representada por el Gobierno.

## TIJERETAZOS

Un despacho de Hong-Kong dice que varios buques de la escuadra inglesa destacados en el mar de la China, han recibido orden de regresar á Europa.

Este sintoma no es tranquilizador, pero todavía lo es menos la concentración que está llevando á cabo los franceses y los alemanes.

Lo que fuere separá. Como esta política internacional es quiévillosa y á lo mejor surge un conflicto por causas en las que solo la metafísica podría encontrar una ofensa, puede pasar algo muy gordo.

Y puede no pasar. Después de todo, el que pite ó no pite depende de la voluntad de quien tiene en su poder el pito.

Dicen de Washington que China ha pedido tener representación en toda conferencia donde sean tratadas las condiciones en que ha de celebrarse la paz entre Rusia y Japón.

Hace bien. Adivina que rusos y japoneses le van á arrancar tiras de piel y quiera tener el derecho de indicar el sitio.

Dicen de Barcelona que los políticos empiezan los trabajos electorales.

Y añaden que las elecciones amenazan ser reñidísimas.

El resultado de las anteriores no hace separar eso.

No obstante, si es verdad que va á haber lucha habrá que entrar en ella con coraje.

Cuando las elecciones se hacen en primavera ó en otoño hay una de patos que es una bendición.

Ahora serán en el verano, en la época en que se respira fuego y todo arde.

En tales condiciones, figúrese el lector lo que sucederá á la hora de los escrutinios, cuando surge el orador callejero del partido vencido en la contienda, gritando: ¡A las urnas!

Pedrea general y palos á granel, como última razón.

## RAPIDA

### LA COLMENA

Era el amanecer de un día estival, quieto y soleante.

La brisa profunda de los tornillares de la sierra, traía envueltos entre sus caricias oreadas los gorgoros de los pajarillos, que en alegre piar revoloteaban por la inmensidad del cielo, que iba tornándose en color de grana.

Allá, sobre una loma, veíanse las colmenas donde centenares de abejas elaboraban el meloso fruto de sus libaciones silvestres; de pronto, os sorprendía el sumbido de

Pero quita, quita; haría conmigo lo que ha hecho, con otros. No pensemos más en ello y obedezcamos, que es lo más derecho.

Y aceleró el paso á fin de llegar á Gaendreville antes de la hora fijada por su jefe.

ned onidado... mirad que ese palacio pertenece al presidente del jurado de Chartres, y ya están en acción todos los destacamentos de gendarmería del departamento.

Es de temer que...

Francisco le cortó la palabra.

—¡Callatel—dijo como si volviera en sí.—Olvidaba con quien hablo y he hecho mal en expresarme tan libremente delante de un mándria de tu calaña. Pero oída de la lengua, porque siempre he desconfiado de tí, y si te se va un pié...

Ea, marcha á ejecutar mis órdenes, que no te perderé de vista.

Dicho esto siguió su camino, en tanto que su subordinado se alejaba en otra dirección.

Durante la marcha el Taerto de Jony decía para su capote:

—¡Qué hombre tan brutal!

Si no fuera porque de cuando en cuando tiene un o algún rato de solaz con los camaradas, era cosa de echarlo todo á paseo.

Lo cierto es que el Meg puede encontrarse algún día con uno que le ponga las peras á cuarto. Si yo lo anunciara...

El Taerto de Jony permanecía inmóvil mientras el Guapo Francisco paseaba de un lado para otro con la mirada fija hacia el suelo, sin hacer caso para nada de Jony.